

N O T E

concernant le Bois de TROUSSE-CHEMISE - Cme. des Portes.

Cette pointe extrême de l'île de Ré, entre le pertuis breton et le fier d'Ars, offre, en dehors de son caractère très pittoresque, un intérêt botanique certain. La flore, très caractéristique d'un pays de dunes, présente des affinités méditerranéennes très remarquables.

Lors de la venue de la Société Botanique de France à l'occasion de sa session de 1959, le bois et les landes de Trousse-Chemise avaient été l'objet d'une étude particulière. Les chênes verts sont sans doute le reste des anciennes forêts qui croissent encore dans quelques points de ces régions très tempérées où le pin d'Alep s'est aussi bien acclimaté. Les cistes sont représentés d'une façon remarquable par leur quantité et la diversité des espèces. On trouve en effet Cistus salviae folius en abondance, Cistus hirsutus (comme en Bretagne) et le rarissime hybride C. salviae folius-hirsutus qui ne semble guère exister normalement que là. On a signalé avec certitude C. lauri folius, malheureusement pas retrouvé ces temps-ci, et, peut-être, C. albidus. Le parasite des cistes: Cytinus hypocistus se rencontrerait aussi à Trousse-Chemise, comme dans certains bois de l'île d'Oléron où on le trouve facilement.